

Piensa que gane o pierda el actual Jefe de Estado, sería desventajoso

Bulnes: "Si Pinochet es el candidato se producirá una violencia de proporciones"

El ex senador Francisco Bulnes, dirigente del partido "en formación" Renovación Nacional, piensa que "si el candidato del plebiscito es el Presidente Pinochet,

lo probable es que se produzca desde el principio una tensión, una violencia espiritual y posiblemente física de grandes proporciones, muy inconveniente para el

país". Las opiniones las vertió en una entrevista que concedió a la revista "Estrategia" de esta semana, en la que aborda el —para su partido— espinudo tema

Bulnes señala en la publicación que si el Presidente Pinochet sale derrotado de ese plebiscito, "van a aparecer como condenadas las Fuerzas Armadas, con todas las implicancias que ello tendría. Si no es derrotado, su triunfo va a ser desconocido en el plano interno y en el exterior. Se va a sostener que un candidato que durante quince años ha dispuesto de la mayor parte de los medios de comunicación y ha tenido a la televisión en perpetua propaganda de su persona y de su gobierno, lleva demasiada ventaja, y, por último, se le va a atribuir fraude electoral, aunque seguramente no lo habrá. Dentro del país se desconocerá su legitimidad, con beneficio para los violentistas. Otro tanto ocurrirá con Estados Unidos, en la Comunidad Económica Europea, países con que necesitamos tener buenas relaciones por razones económicas. La candidatura del general Pinochet sería, a mi modo de ver, una fórmula muy peligrosa para las Fuerzas Armadas y para el país, sin que esto signifique negar las muchas cosas buenas que ha habido en su gobierno".

Bulnes cree que la fórmula más adecuada sería una elección abierta o un candidato civil que dé garantías a todos los sectores democráticos.

A juicio de Bulnes, la fórmula más razonable sería "la de una elección abierta, pero ésta requeriría de una reforma constitucio-

nal que ya no parece posible. No sólo es corto el tiempo que queda para hacerla, lo más importante es que no hay ninguna disposición

de parte del Presidente de la República y la Junta de Gobierno para realizarla. Parece más realista partir de la base de que va a haber plebiscito".

"La Junta debiera proponer", dijo Bulnes, "un candidato civil que, acatando la legitimidad de la Constitución, reconociendo la obra importante que este gobierno ha realizado, guardando a las FF.AA. y de Orden el debido respeto y dispuesto a proyectar para el futuro las buenas realizaciones de este régimen, pudiera dar garantías de unanimidad a todos los sectores democráticos y producir un alto grado de consenso nacional".

Respecto del "anuncio" hecho por Jarpa y Guzmán en el sentido de que RN votaría sí a Pinochet, Bulnes aclaró: "Esas declaraciones son opiniones personales, como las mías, y no opiniones oficiales de Renovación Nacional que hasta ahora propicia para el plebiscito un candidato que encuentre amplio apoyo de los distintos sectores democráticos y que acordó no tomar resoluciones definitivas hasta que el partido esté legalmente constituido".



La embajada alemana difundió el texto del acuerdo

La resolución del Bundestag sobre Chile y los 15 condenados a muerte

La embajada de Alemania Federal repartió copia de la resolución sobre Chile adoptada recientemente por el Bundestag (Parlamento Federal) por amplia mayoría, incluso de la bancada del Partido Socialdemócrata (SPD).

Los últimos cuatro puntos de la resolución dicen:

"Un Estado en el cual se mantengan presos políticos, se les torture o mate, se aisla de la comunidad de naciones y se le debe instar por todos los medios apropiados para que respete los derechos humanos. El Bundestag llama a todos los miembros de las Naciones Unidas a ratificar los mencionados pactos sobre derechos humanos y a respetar y cumplir sin limitaciones con los derechos y

obligaciones en ellos estipulados.

"El Bundestag apoya a todos aquellos que intercedan en favor de la eliminación de gobiernos de violencia y por la instauración de condiciones democráticas. El Bundestag rechaza el terrorismo como medio político.

"El Bundestag espera que el gobierno federal siga abogando dentro de la comunidad de naciones por la creación de procedimientos de control y mecanismos apropiados con el fin de lograr la consecución de los derechos humanos de acuerdo con el ejemplo de las convenciones y sus anexos sobre derechos humanos europeos y mundiales. El Bundestag llama al gobierno federal a crear las bases para la ratificación de la conven-

ción antitortura de las Naciones Unidas.

"El Bundestag rechaza la pena de muerte y condena energéticamente la tortura. Subraya la garantía de nuestra Ley Fundamental (artículo 16) de otorgar asilo a perseguidos políticos. Estos principios naturalmente también son válidos para los quince presos en Chile, amenazados por la pena de muerte. El Bundestag pide al gobierno federal que en concordancia con otros estados europeos haga todo lo posible para evitar que los quince chilenos sean condenados a muerte o ejecutados y que en Chile se reinstauren condiciones democráticas y de Estado de Derecho para lograr la realización de los derechos humanos".

Ex intendente Mateo Martinic firmó adhesión a DC magallánica

RODRIGO ARAYA, Punta Arenas

El ex intendente de Magallanes, bajo el gobierno del Presidente Eduardo Frei Montalva, Mateo Martinic, firmó ayer como adherente del Partido Demócrata Cristiano, dentro del proceso que desarrolla esa colectividad en la región para convertirse en partido político según la nueva legislación.

En la actualidad, Martinic se desempeña como director del Instituto de la Patagonia, que depende de la Universidad de Magallanes.

En esa calidad, Martinic integró la terna de candidatos para el cargo de rector que elaboró la Junta Directiva y de la cual debió elegir el Presidente Pinochet al reemplazante del renunciado Yerko Torejón.

Martinic señaló que sentía que estaba cumpliendo con un deber al firmar por la formación legal de su partido. "Creo que así estamos construyendo una herramienta para recuperar la tan ansiada democracia", manifestó.

Entregaron su apoyo a Manuel Bustos por amenazas y requerimiento

Frente de trabajadores de la DC prepara una